

## Pelean fondos los recursos de las Afores (El Reforma m15/06/10)

Pelean fondos los recursos de las Afores (El Reforma m15/06/10) El monto promedio que los fondos esperan tomar de Afores es de 152 millones de dólares, según el Cuarto Estudio de Capital Privado de Deloitte Karla Rodríguez Ciudad de México (15 junio 2010).- El dinero de los empleados, depositado en las Afores para su retiro, es peleado por fondos de inversión que pretenden destinar recursos a la compra de Pymes y carreteras. Poco más de 20 fondos de capital privado buscan parte de los casi 80 mil millones de pesos disponibles en estos "nuevos bancos", ante la contracción del crédito bancario y el nerviosismo de inversionistas independientes para apostar a pequeñas y medianas empresas. Desde el año pasado las Afores pueden invertir en instrumentos estructurados, como son los Certificados de Capital de Desarrollo de Infraestructura (CKDS). "Los CKDS permiten a los fondos de pensiones invertir en fondos de capital privado, a través de un fideicomiso que emite certificados que son comprados por las Afores", explicó Jaime Salinas, presidente de la Asociación Mexicana de Capital Privado (Amexcap). El monto promedio que los fondos esperan tomar de las Afores es de 152 millones de dólares, según el Cuarto Estudio de Capital Privado de Deloitte. El documento reveló que al menos 53 por ciento de los 31 fondos encuestados buscará obtener recursos de las Afores, a través de los CKDS. Con los Fondos de Inversión las Afores obtienen retornos de inversión de entre 20 y hasta 35 por ciento, en un plazo promedio de entre 2 y 7 años, aseguró Jaime Salinas, el presidente de la Amexcap. Un grupo de 14 administradoras de Afores revisan anualmente en promedio entre 100 y hasta 150 proyectos por año, es decir entre uno y hasta tres proyectos a la semana, mismos que son presentados por fondos ávidos de capital. Pero de ellos, sólo entre 10 y 15 proyectos son presentados a los Comités de Inversión para cerrar cuando mucho uno o dos proyectos por año, según la Amexcap. A la fecha, sólo cinco fondos de capital públicos y privados ya tomaron para financiarse un pedazo de los 8 mil millones de pesos que guardan las Afores. Se trata de Macquarie y FARAC, enfocados en inversión en Infraestructura, y Wamex y Atlas Discovery, dedicados a la compra y venta de pequeñas y medianas empresas. Todos recurrieron al esquema nuevo de CKDS, ofrecido en Bolsa desde hace menos de un año.